



Castillo Fuerte de Niebla reabre a fin de año, tras su mayor restauración en dos décadas. **C1**

SANTIAGO DE CHILE. LUNES 21 DE JULIO DE 2014

EDICIÓN EN SANTIAGO EL 20 DE JULIO DE 2014 / AÑO CIXXV SP-41271/EN PROPIEDAD



Chefs y científicos se unen para reinventar las algas chilenas como platos *gourmet*. **A12**

Carreras ligadas con el medio ambiente viven un *boom*: profesionales egresan ganando más de \$1 millón al mes. **B11**

Descentralización del país:
Gobierno prepara amplia reforma municipal para fortalecer ingresos de las comunas

Se creará una "patente comercial eléctrica" de hasta 40 mil UTM, que pagará cada generadora en el municipio donde su central produzca un impacto directo.

DETALLES DE LA INICIATIVA | **C4**



Los combates se centraron ayer principalmente en el barrio de Shataya, en el área norte de la ciudad.

Ignacio Sánchez, líder del G-9 y rector de la UC, responde a los dichos del ministro de Educación en "El Mercurio":

Presidente de universidades privadas tradicionales rechaza idea de gratuidad por cuatro años y pide foco en los grupos vulnerables

- El académico aseguró que la idea es un "claro error", ya que el apoyo debe ir siempre hacia quienes más lo requieren.
- Senadores de la Nueva Mayoría respaldan, en general, la propuesta de financiamiento limitado, pero igual se abre debate en el bloque.
- Federación de Instituciones de Educación Particular (FIDE) insistió en que el fin, a ultranza, de la selección en colegios "es una mala decisión".

Iglesia lamenta dichos de Eyzaguirre y lo acusa de reducir sus planteamientos casi a una caricatura

AMPLIAS REACCIONES DE DISTINTOS SECTORES | **C2 y C3** OPINIONES EN CARTAS AL DIRECTOR | **A2**



El seleccionado llegó el viernes a su ciudad natal. Ayer trotó por la carretera y asistió con amigos a un partido entre clubes locales. **C6**

Congreso incluye registro de reuniones no programadas en propuesta de reglamento de lobby | **C4**

AVIÓN MALASIO

Putin compromete su cooperación para recuperar caja negra y cadáveres

Secretario de Estado de

Reacciones a la última fórmula planteada por el ministro Nicolás Eyzaguirre para educación superior:

Presidente de las universidades tradicionales privadas rechaza la idea de gratuidad a cuatro años y pide foco en alumnos vulnerables

El también rector de la U. Católica, Ignacio Sánchez, dice que el sistema no apunta a "apoyar a quienes más lo requieren", como plantea el programa de gobierno.

P. POLANCO Y BRIJU DE PESQUEROS

"El ministro de Educación (Nicolás Eyzaguirre) expresa ayer en 'El Mercurio' opiniones que nos asustan y desesperan. Manifestamos nuestra preocupación por la confusión de varios de sus conceptos, y desacuerdo, porque se espera que la autoridad a cargo de un ministerio de tan relevancia para el país aprenda y perfeccione sus conocimientos después de cuatro meses en el cargo".

Esa es la reacción que tuvo Ignacio Sánchez, rector de la U. Católica y presidente del G-9 —que reúne a las universidades privadas tradicionales del CRUCH—, ante la filosofía que el ministro Eyzaguirre planteó sobre la gratuidad en la educación superior: que el Estado financie los primeros cuatro años de estudio, y que el resto lo paguen los alumnos con carga a su cuenta futura o un equivalente.

Una idea que Sánchez rechaza tajantemente, pues a su juicio no apunta a lo comprometido en el programa de Gobierno, que es financiar a los alumnos del 70% más vulnerable. "Esto es un claro error (...). El apoyo siempre debe ir a quienes más lo requieren", sostiene el director.

El presidente del G-9 le plantó varias preguntas al secretario de Estado, entre ellas: "El estudiante vulnerable destacado del primer quintil de ingresos que hoy estudia medicina (hecho frecuente en varias universidades), ¿cómo podrá financiar la

otra parte de sus estudios? ¿Se considerará en los siguientes tres años de una carrera de diez años de duración si no tiene ninguna red efectiva de apoyo para cumplir con sus obligaciones? Pagar este pago a cargo de la renta futura de estudiantes con una mayor vulnerabilidad económica no es apropiado", opina.

Oscar Galindo, rector de la U. Austral y miembro del G-9, plantea críticas por una razón distinta. "Poner como horizonte cuatro años significa definir que se financiará solo el pregrado, lo cual es preocupante en un sistema que debe articular pregrado y postgrado".

El rector de la U. Católica de Valparaíso, Claudio Elías Eguren, discrepa y sostiene que al financiar solo los primeros cuatro años de una carrera es posible destinar más recursos a los primeros niveles de la educación. "El gran desafío en Chile para disminuir la desigualdad social es privilegiar la asignación de recursos a la educación preescolar y escolar. Todo lo que permita canalizar recursos hacia ese segmento es válido".

Trato preferente

Otra de las declaraciones que molestó a los rectores de las plantas privadas tradicionales que Eyzaguirre reiteró es que habrá un "trato preferencial" para las universidades estatales. "Eliminémoslo. No comprende que nuestro sistema de educación superior se compone también de un

“Es un claro error. El financiamiento debe seguir avanzando para favorecer a los grupos más vulnerables”.

IGNACIO SÁNCHEZ
PRESIDENTE DEL G-9 Y RECTOR DE LA UC



IGNACIO SÁNCHEZ

“Poner como horizonte cuatro años significa que se financiará solo el pregrado, lo cual es preocupante”.

ÓSCAR GALINDO
RECTOR DE LA AUSTRAL DE CHILE

ÓSCAR GALINDO

“Todo lo que permita canalizar recursos hacia la educación preescolar y escolar es válido”.

CLAUDIO ELÍAS EGUREN
RECTOR DE LA U. CATÓLICA DE VALPARAÍSO

CLAUDIO ELÍAS EGUREN



UC pide interés por la calidad

El rector de la UC, Ignacio Sánchez, señala que el ministro no aborda la calidad, lo que demuestra su expresión: "No habrá trato preferencial para la Universidad Católica...", pero tampoco habrá maltrato". Al respecto, dice: "Es para agradecer o para lamentar esta opinión? ¿Se informó al ministro que la UC ha sido reconocida recientemente como la primera de Latinoamérica? ¿Se da cuenta el ministro del aporte al desarrollo del país de nuestra institución? ¿Considera que él también es responsable de aumentar este aporte en beneficio de todos?". Añade que "lamentablemente no hay una comprensión que la calidad que nuestras universidades de vocación pública no estatal aportan de manera significativa al país, a través de la formación de científicos y profesionales y por medio de la investigación y generación de conocimiento, que es uno de los aspectos principales de interés de un Ministerio de Educación presidido por el desarrollo de la Educación Superior. Estos son los factores que van a incidir en el crecimiento y desarrollo del país".

Universidades estatales advierten riesgo de afectar la equidad

Su desaprobación a la idea de dar gratuidad solo por cuatro años expresa el rector de la Universidad de Valparaíso, Aldo Valle, quien preside el Consenso de Universidades Estatales del Consejo de Rectores. "Estoy en absoluto desacuerdo. Las careras universitarias de carácter profesional duran al menos cinco años. Con esto volvemos a la equidad en la medida de lo posible, se vuelve a considerar que la educación superior produce una rentabilidad individual que debe ser restituída. Esta doctrina es contradictoria con otras declaraciones del ministro que afirman la igualdad como un principio. Es evidente que con esta solución no se reconoce la desigualdad social que seguirá presente al 4º año de estudios superiores. La mayoría la tendrá que endeudarse por proveerse de una cara más precaria".

Coincidió el rector de la U. de Antofagasta, Luis Alberto Loyola: "Me parece que esta-

mos hablando de un derecho social, por lo tanto, deberíamos establecer gratuidad para el tiempo de duración de la carrera. Deben existir exigencias académicas, ya que es el destino de todos los chilenos".

En la U. de Talca, su rector, Álvaro Rojas, opina que "es algo nuevo e intenso conocer sus fundamentos. En los últimos años de carrera no todos tienen la opción de financiarse a cuenta de sus ingresos futuros". Si bien, cree que puede ser "una suerte de contagio" para quienes denegaron más en terminar sus estudios, sugiere revisar si los planteles pueden formar profesionales en cuatro o cinco años en todas las carreras.

Sobre el trato preferencial para las universidades estatales, hay consenso en diferenciarse de las privadas del Consejo de Rectores, pero a la vez dar a estos otro trato respecto de las que han surgido después de 1982, "con evidentes y declaradas fines particulares".

VER CARTAS DEL OBISPO HÉCTOR VARGAS Y DEL VICEPRESIDENTE DE LA FECH, SEBASTIÁN AYLWIN EN A 2